le halal way of life: une nouvelle forme d'expression religieuse?

Samir Amghar*1

¹Observatoire sur le Moyen-Orient et l'Afrique du Nord (OMAN) – Chaire Raoul-Dandurand en études stratégiques et diplomatiques Université du Québec à Montréal C.P. 8888, Succ. Centre-Ville Montréal (Québec) Canada H3C 3P8, Canada

Résumé

Si dans les années 1980, le halal désignait avant tout la viande sacrifiée selon le rite islamique, à partir de la décennie 1990, cette notion, à la faveur de la dynamique de réislamisation qui touche les populations musulmans de France tend à s'appliquer à tous les aspects de la vie religieuse. Tout devant être déterminé par le halal, rien n'y échappe, les comportements quotidiens, dès lors revêtus d'une dimension sacrale, mais plus encore les conduites ludiques comme le chant et l'écoute de la musique. Il en est ainsi par exemple du mariage ou de l'humour qui, même s'ils peuvent apparaître comme des actes profanes, doivent obéir à la bienséance islamique. C'est cette dynamique que notre présentation tentera de rendre compte.

Mots-Clés: norme islamique, mouvements islamiques, hyperthrophie de la norme, évidence religieuse

^{*}Intervenant